

La Almodaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABOGOS

España...
Marruecos...
14...

ALMA DE MALLORES
HORAS DE DESPACHO
Remedios de los casos de la medicina (los otros de la medicina)
El día de la noche a las curas de la medicina
Asesoramiento Dando los datos de la medicina desde los
de la noche.
TELEFONO Nº 27
Oficinas Completadas y...

LA ACTUALIDAD

La huelga francesa

Persiste en muchos puertos franceses la huelga de tripulantes. La prensa del vecino país ha dado la voz de alerta, poniendo de manifiesto los graves perjuicios que ocasiona al comercio francés, mientras labra la prosperidad de otros puertos que se ven favorecidos con el tráfico que antes se desarrollaba en aquellos.

Llevada al punto que se ha llevado la huelga, debilita las energías económicas del país, llevando la corriente de riqueza a otras naciones. Por esto es calificada la huelga de antipatriótica. Ayer llegó la noticia de que importante compañía francesa suspendía determinados servicios, tras pasándolos junto con sus buques a una compañía alemana, para no ir a la bancarrota a causa de la continua inseguridad y de lo persistente de la huelga, que no está en sus manos solucionar pues no es declarada por peticiones de mejoramiento, las más de las veces, sino por solidaridad.

Un hecho extraordinario se ha registrado que demuestra como se conduce con los huelguistas el Gobierno francés, un gobierno radical-socialista: El vapor francés *La Provence* no podía hacerse a la mar por falta de tripulantes; pues bien, se ha ordenado que en el embarcarse marinos de la Armada y así ha podido salir para New York.

The Daily Telegraph hace notar que es la primera vez que ha sido tomada una medida tan excepcional tratándose de un vapor mercante.

Qué dirían los elementos avanzados de aquí si un gobierno de la monarquía española procediese de tal modo? En Francia son muy expeditos, y cuando las huelgas toman caracteres revolucionarios las resuelven radicalmente. Recuérdese como procedió M. Briand al plantearse la huelga general de ferroviarios.

ESTAMPAS DE AHORA

Pascal y la sollerona

He cerrado el libro de Blas Pascal después de haber leído su razonar sobre las pasiones del amor. Y de esas dos clases de espíritus que preconiza, el geométrico y el de figura, he sentido que mi alma estaba completamente llena de este último. He metido el libro en mi bolsillo y he seguido adelante, por las calles un poco tristonas. He llegado a la casa. Me han hecho entrar en una salita donde mi amiga soltera me ha saludado amable caramente discretamente un fenomenal tomo de las aventuras de Rocambol, entre cuyas hojas ha dejado la mano extendida para no perder el punto. En el cuartito hay una sillita desmerecida, despitada, triste, con esa tristeza de las cosas inanimadas, paralelas y rotas. En una silla una cestita volcada ha dejado caer sobre el asiento los carretes, el cañuto y el huevo de madera para zurcir las medias. Sobre la cómoda reluciente, bajo una redoma de cristal enturbada por el polvo, desmerecen las frutas y las flores de cera; y en la pared, sobre las desgarraduras del papel oscuro, en grandes marcos de nogal rojo, láminas detestables representando el lago de Ginebra, los barcos españoles ardiendo en Cavite, las pirámides de Egipto con palmeras y camellos; y en cuadros más pequeños, con un marco dorado imitando caña, fotografías desmerecidas y vagas, de personas jóvenes que no conocemos y que sin embargo creemos haber visto ya en otros cuartitos iguales, colgados de otras paredes desmerecidas como esta.

La conversación es vulgar. «Que conversación puede tener esa mujer de ojos marchitos y labios contraindos, hundida en una bata de percalina y sobre cuya falda reposa el tomo fenomenal de las aventuras de Rocambol?»

A través del visillo del balcón veo la plaza de la Catedral desierta; junto a la puerta, sentada en una bola de piedra, una vieja vestida de negro espera que abran. En la columna central de la portada, con la cabeza languidamente caída, la Virgen de piedra, mutilada y polvorienta, hace florecer una sonrisa indefinible entre sus labios fruncidos,

en su corona de metal un gorrión posado pia acariciante; mientras que en el rincón de la plaza, con la corriente de aire que siempre sale de los callejones sombríos y húmedos, giran en remolino trozos de periódicos viejos y briznas de paja. Una campana suena pausada, lenta y sus vibraciones se pierden lentamente en el azul del cielo, en el azul del mar lejano.

—No le molestan a V. las campanas de tan cerca?

—Ya estamos tan acostumbrados que no las oímos; además cuando la casa es nuestra. Yo las oigo de toda mi vida. Bosteza, poniendo su mano regordeta extendida sobre la boca.

Me parece dolorosa la expresión de su cara línfica donde los ojos tiemblan con una especie de balbuceo inconsciente. Blas Pascal, el rígido teorizador, habla en vano, hueramente sobre la materialidad de la vida. Su profundidad me parece completamente banal al contemplar los ojos cansados de mi amiga soltera, que vive juanito a unas campanas en una plaza tristonera. Que no he sabido nunca jamás nada de esa pasión de amar que tiene sus penas pero también sus alegrías. Y que ahora parece mirarme con unos ojos de reproche hacia los hombres que ha pasado siempre indiferentes ante su vida.

Lloro la campana grande de la Catedral, llora solemne. Dos curas parados gesticulan bajo la Virgen de piedra que sonríe en la portada y en el azul muy azul del cielo pasan las nubes blancas, abombadas en un viaje silencioso al horizonte.

Mi alma se llena de una piedad dulce pues en mi faltriquera el libro de Pascal me musita quedamente: «La belleza está distribuida en mil diferentes maneras. El sujeto más apropiado para sostenerla, es una mujer».

Y es que Pascal hablaba de muy lejos de la vida sin saber que en ella palpita también el dolor de esas mujeres que pasan por ella con una bata de percalina, una novela sobre la falda y un rosario de días iguales en los cuales no ha florecido nunca el amor.

Mario VERDAGUER

CUARTILLA «SUBLITA»

Y si habla mal de España...

A veces los cronistas, dada la precipitación con que escriben y con que escogen el asunto, pecan de inexactos, y como fundan los comentarios en bases falsas, resulta que sus juicios son erróneos. En el caso que motiva esas líneas, su error es perjudicial para el país, viniendo, inconscientemente, a sumarse a los que hablan mal de España.

Vea el lector el caso! Estuvo en Palma el crucero austriaco Kaiserin Elisabeth, escuela de guardias marinas.

Esos guardias marinas dieron una fiesta en nuestra bahía. La alburra de sus trajes corrió parejas con su galantería, y todos los invitados bajaron del crucero encantados. Los guardias marinas fueron de aquí a Barcelona, y el telégrafo nos dijo que habían asistido a los toros.

Oigamos ahora al cronista catalán: «Digo que el domingo hubo de ir a los toros, y en la plaza vi hasta doce palcos abarrotados de marinos extranjeros, creo que alemanes. Y observé que, casi en cada palco, un marinero, provisto de maquina de fotografía, sacaba vistas de los lancos de la corrida».

Y yo meditaba: «He ahí un pueblo cuyo poder debe ser grande. Sus marineros, sus simples marineros, no sólo tienen dinero (pueden ir a los toros a palco, la mejor localidad), sino que se traen sus maquinas de estereoscopio con que sacan vistas para ilustrar en el futuro a sus familias y amigos».

Y yo pensaba... Nuestros marineros, cuando van a los toros, van al sol y pueden ir pocas veces. En cuanto a maquinas fotográficas, ¡hay uno solo que pueda permitirse ese lujo y sea capaz de comprender su importancia y trascendencia de divulgación! Yo observé la actitud de docientos marineros extranjeros. No se entusiasman, pero no parecían excesivamente horrorizados. Eran hombres cultos que contemplaban algo característico de un país. Estudian y se ilustraban.

«Los nuestros van al tendido de sol y ninguno sabe quien fue el inventor del daguerrotipo».

Cualquiera que lea esas líneas que ha de considerar?—Que nuestros marinos están a un nivel mucho más bajo que los austriacos. ¿Todo porque?—Porque el cronista ha confundido a los guardias marinas con los simples marineros.

Si fuera a Barcelona nuestra Nautica, seguramente, los guardias marinas españoles irían también a palco y si no llevaran maquinas fotográficas no por esto dejarían de estar al corriente de todo el proceso de la fotografía.

POEIRO

COLABORACION

Juan Guiraud

Todas las poesías de Juan Guiraud se caracterizan por su arte, y por su sentimiento. Su grandeza de imágenes, usase a la grandeza de pen-

samientos que tan bien supo expresar el ilustre vate que nació en nuestra querida y amada Pollensa.

El sello más característico de Guiraud está en el modo excepcional de saber describir con gracia incomparable los pasajes más sublimes de la divina revelación. El poeta se remonta en algunas de sus poesías hasta las regiones celestes, describiendo de un modo admirable la gloria de las alturas, tantas veces soñada por nuestra pobre fantasía, y que tan bellamente fué cantada por la melodiosa y vibrante lira de Guiraud.

En casi todas sus composiciones domina un don especialísimo que sólo es propio de los grandes hombres, que consiste en ese noble sentimiento que hace que su poesía se presente ante el espíritu de una manera tan fresca, tan pura, y tan lozana, que parece que nuestra inteligencia, y sobre todo nuestra alma, bebe el agua purísima de las fuentes inagotables de los grandes místicos.

Enamorado de nuestra tierra pollenseña, escogió por regla general los paisajes llenos de melancolía; así en muchos de sus versos, domina la tristeza propia de su espíritu, contribuyendo a ello las numerosas desgracias de familia que durante su juventud le afligieron. Sentía desprecio por todas las cosas terrenales, recreándose solamente en el éxtasis y contemplación de ese cielo tan azul, tantas veces soñado por él.

Su libro de «Poesías» es selecto, bello por todos conceptos interesante; lleno de candor y sencillez. Allí se muestran sin artificio todas las hermosas cualidades de su alma. Es uno de los libros de literatura ingenuos, sencillos y candorosos. Este es el principal e incomparable encanto que ofrece el libro del poeta. Parece que el lector embebecido por un lenguaje tan familiar, tan suave, y tan expresivo, no sólo fijamos en calidad alguna literaria, atentamente a contemplar las perfecciones sobrehumanas de aquella alma tan limpia, de aquel entendimiento tan penetrante, de aquel corazón tan inflamado en el amor divino.

Juan Guiraud era el águila del pensamiento, que se remontaba hasta las más elevadas cumbres para poder atalayar desde aquellas alturas los gloriosos horizontes de nuestra historia patria.

De su libro de «Poesías» es indudable que las tres mejores composiciones son las tituladas «Desolación», «A la Aguililla Marina» y «La Catedral Gótica». En la primera poesía se nos presenta como un poeta místico en toda su plenitud y esplendor. Que bien nos describe esa valla solitaria, a la hora crepuscular en que todo es quietud, belleza, armonía y cuya paz solamente es turbada por el rumoroso ruido del agua del torrente que se desliza magestosamente por entre la espesa arboleda, hasta perderse en las más remotas lojanzas del paisaje.

En la otra poesía titulada «A la Aguililla Marina» se descubre al poeta lírico por excelencia. Esta composición se caracteriza por la grandeza de la inspiración, por el poderoso vuelo de la fantasía, por el brillo de las estrofas, y sobre todo por el vivo resplandor de las imágenes, nacidas de aquella inteligencia privilegiada.

El sentido vivamente la poesía de los acantilados de nuestra ribera Norte, y fruto de este sentimiento nos dio a conocer toda su grandeza. El canto en inspiradísimo verso los ciclópeos acantilados de nuestra caña de San Vicente, y sobre todo este peñasal sublime que se llama «El Cavall Baraz» que con su aire de soberanía, parece desafiar el embata de los vientos y la fuerza de las tempestades, y cual antiguo Patriarca permanece impasible al paso de los siglos para dar testimonio a las generaciones presentes y venideras, de su fortaleza y poderío.

Su musa se pasó lo mismo, en los acantilados sublimes, que en las doradas placidas de las grandes llanuras. La poesía de los encinares, la soledad de los claustros en ruinas, la nitidez de las playas, las copas plateadas de los olivos milenarios, las gloriosas epopeyas de las vetustas atalayas situadas en lo alto de los peñascales, que cual nido de buitres parece que están suspendidas sobre el abismo desafiando imperturbables el invencible poderío de los aquilones, no teniendo más compañeras que las blancas gaviotas que en raudos vuelos llegan algunas veces hasta sus negruzcas paredes, como puerto de refugio en los días de las grandes tempestades.

Guiraud no solo era un gran poeta, sino además un gran orador. Cuando hablaba desde el púlpito todos los fieles que le escuchaban se sentían seducidos por la música de su palabra, por su fina dialéctica, y principalmente por la fuerza de su argumentación. Su mirada era pe-

netrante viva, a veces irresistible, produciendo los mismos efectos que un poderoso imán que todo lo atrae, y todo lo absorbe.

Su doctrina se nos presentaba cual faro inextinguible, cuyos vivos resplandores sirvieron para iluminar con la clarividencia de la verdad, todas las sombras de lo confuso, todas las bramas de lo ignoto, todas las nebulosas de lo imperfecto y poco conocido.

Su carácter era afable y bondadoso, estando dotado de una gran modestia.

Su virtud no tenía límites. Su caridad era infinita, tanto que se desprendía continuamente de lo suyo, para darlo a los necesitados.

Era tan grande el amor que su alma sentía hacia Dios, que todo el tiempo que vivió en este mundo (que el llamaba valle de lágrimas) pidió constantemente que le arrebatase la vida lo más pronto posible, para poderse despegar del barro de este mundo, y poder llegar cuanto antes a escalar de un solo vuelo la patria eterna, la celestial mansión.

Al pasar por la tierra, jamás fue vencido por el turbido oleaje de las pasiones humanas, llegando triunfante y glorioso a las playas de la eternidad.

No es extraño pues, que hombre que estaba dotado de tantas cualidades y perfecciones, brillase con vivos resplandores, cual estrella de primera magnitud en el firmamento de la poesía.

Gabriel LLOBERA AMER.
Pollensa, día 7 de Julio de 1912.

Los artistas mallorquines en la Exposición de Bellas Artes

En *El Globo* de Madrid encontramos el siguiente artículo que por referirse a los pintores mallorquines trasladamos a nuestras columnas con especial satisfacción dada la forma como se produce el articulista.

El deseo que tenía de ver y estudiar las obras de los artistas mallorquines, me hizo buscarlas con gran interés por los desastrosos salones de la Exposición de Pintura. Difícil fue dar con algunas de ellas, por estar malisimamente colocadas.

Sólo siete artistas han concurrido a este certamen; escaso número, si se considera que Mallorca tiene motivos para ser un gran centro de arte y cuna de grandes artistas por las condiciones especiales del país y el temperamento de los naturales de aquella región.

Lo mismo que los valencianos, los mallorquines deben tener su escuela gloriosa, de la que salgan artistas que concurren a todos los Certámenes del mundo con obras que, al reflejar con sinceridad sus hermosas y patriarcales costumbres y las bellezas del país, den la sensación de un arte espléndido y luminoso, eminentemente decorativo.

He tenido la suerte de visitar Mallorca y tratar a sus artistas, pudiendo apreciar en ellos grandes condiciones para crear arte. Cuando se vive en tal ideal y hermoso país, lo natural es anhelar grandes triunfos y hacer todo lo posible por ir a la conquista de ellos con verdadero entusiasmo.

En mi memoria surgen, como hermoso ensueño, los encantos de esa divina isla. Recuerdo que por doquier los motivos se presentan sugestivos y arrebatadores. Su costa ideal llena de grutas y de calas fantásticas; sus maravillosas huertas cubiertas de todas especies de naranjos y limoneros cuajados de azahar, cuyo perfume se extiende a grandes distancias, produciendo deleite y placer a todos los que a ellas se aproximan, sobre todo a los navegantes, que al pasar frente a Sóller sienten gran bienestar, como si se acercasen a la bendita tierra de promisión.

No se contempla por todo aquel horizonte cosa que no emocione los sentidos. Su espléndida Arquitectura de depurado estilo gótico, cuyas cinceladas agujas y cros terias, doradas por la pátina de los siglos, destacan sobre aquel hermoso cielo azul; la belleza de sus mujeres su marinas, las casas solariegas de los nobles mallorquines, etc. etc.; todos son motivos que invitan a trabajar con entusiasmo y crear obras que interesen por su gran originalidad.

No cabe duda que han existido y existen elementos para dar gran impulso a este arte. De ahí son Bartolomé y Francisco Maura, el primero colorista grabador, y el segundo pintor ilustre, autor del emotivo cuadro «Sin trabajos», y de otras obras no menos bellas.

Allí hay artistas como los Rivas, padre e hijo; Cerdá, Pilar M. de Sureda, el notabilísimo grabador Enrique Vaquer, A. Galabert, Pizá, Fuster, Roselló, Miralles, Banzá, Delgado, el malogrado escultor Roselló y otros muchos, cuyos nombres no recuerdo en este momento.

Si todos estos elementos se unen y trabajan con fe y entusiasmo, ¡qué duda cabe que podrán llegar a imponerse en todos los Certámenes sin tener que luchar con el desdén y la indiferencia que hay siempre para todo lo que está aislado!

Los artistas mallorquines deben tomar ejemplo de los valencianos, catalanes y gallegos, que, cada día más unidos, procuran siempre que tienen ocasión, hacer manifestaciones de arte regional.

Todo esto se me ocurre al ver el olvido y la indiferencia que hay en todas las Exposiciones para los artistas de esta región.

Una vez expuestas estas ligeras manifestaciones, que podrán tener o no en cuenta los mallorquines, paso a ocuparme de sus obras.

1.000 cartas comerciales y 1.000 sobres impresos 10 PESETAS

Precio excepcional únicamente para los suscriptores de LA ALMUDAINA. Estos precios verdaderamente asombrosos regirán solamente hasta el 1.º de Septiembre.

500 cartas comerciales y 500 sobres impresos 6 ptas.

En la imprenta de Amergual y Muntaner, Cadena, 2 y Conquistador, 30.

Enrique Vaquer.—Considero los trabajos de este artista dignos de mayor reconocimiento que la concedida por el Jurado. Todos los que se preocupan de este género de arte conceden a este grabador uno de los primeros puestos entre los maestros españoles. Es estupenda su maestría; sus grabados son limpios y seguros; el buril raya al acero con extraordinaria delicadeza, dando vida y modelado a todas sus obras de un modo encantador. Son además inimitables por la corrección con que están dibujadas, y por el sentimiento y belleza que da a sus composiciones. Su modestia, y las injusticias cometidas con él han tenido retraído de las Exposiciones una gran temporada, cosa lamentable por tratarse de un verdadero artista.

Presenta varias obras muy notables, que son: cinco viñetas, un estudio que titula «El malandrín», un paisaje de Valldemosa, tres aguafuertes y un grabado de reproducción.

Lorenzo Cerdá.—A este pintor le han quitado una segunda medalla, que tenía muy merecida. Todo lo que expone es obra de un artista concienzudo, exquisito y fervoroso amante de la Naturaleza. Sus cuadros que reflejan de modo admirable aquellas costas tan espléndidas y bellas. Es este pintor un verdadero luchador, a quien no arredran las injusticias. En todas las Exposiciones expone cuadros que demuestran gran entusiasmo por el Arte y por su hermoso país.

Presenta cuatro obras, que titula «Paisos de Formentor», «Castillo del Rey», «Olivos de Mallorca», y «Cabo Dragón». Por todas ellas merece sinceros y entusiastas aplausos. Pilar Montaner de Sureda.—De todo el elemento femenino que concurre a este Certamen, es esta artista la que demuestra más bríos y valentía. Hay en sus cuadros hermosas manifestaciones de pintura sana y sugestiva, y tiene la buena cualidad de ver en el Arte motivos bellos e interesantes.

Su cuadro «Los novios» me gusta por la expresión y valentía con que está pintado, lo mismo que el «Retrato de una joven», trozo de pintura de gran delicadeza y exquisita armonía de color. Los paisajes «Almorzando en flor», y «Molinos de viento», son obras que tienen el ambiente y el perfume de aquella bendita isla.

Antonio Galabert.—Este pintor presenta dos notas de paisaje, muy interesantes. Son fáciles, como técnicas, y luminosas en su tonalidad. Yo deseo que este artista, a quien admiro las hermosas cualidades que tiene, proceda con entusiasmo, lanzándose a pintar obras de más importancia. Tenga la seguridad que el día que así lo haga tendrá gran éxito.

De los dos cuadros que presenta, el que más me agrada es el que titula «Playa de Puguera»; hay en él bellezas muy importantes.

Juan Fuster.—Sus dos cuadros «Puerto de Palma», y «Un torrente del pueblo de Deyá», están muy bien; hay perspectivas hermosas en su tonalidad. Además revela en su autor gran sinceridad. Yo opino que este «Puerto de Palma», y «Un torrente del pueblo de Deyá», están muy bien; hay cosas muy importantes.

Roselló Miralles.—Espone una «Cocina de San Quinet», cuadro que tiene carácter local grandísimo, y un modo de ver y estudiar el natural sumamente interesante.

Bauzá.—«El mariano mallorquín», es un cuadro pintado con amor y cariño, y hay grandes deseos de convencer, por la honradez con que está visto.

Todos estos artistas son dignos de recompensas más o menos importantes. En todo lo que exponen, aun en sus trabajos más modestos, hay destellos de talento, y demostraciones de cualidades muy dignas de consideración. Lo que hace falta es que los tímidos se animen y los apáticos e indiferentes sacudan esa apatía y acometan con gran entusiasmo obras de lucha, que los llenen de prestigio y gloria.

Yo declaro con sinceridad que será para mí un placer ver que algún día todos estos artistas hacen un esfuerzo y realizan una gran Exposición regional en Madrid.

RAMÓN FULIDO

Lecturas y Comentarios

La danza y el progreso [Vamos idealizando...]
Si esto matará a aquello, como dijo Víctor Hugo.

Esto es el «acupletismo»: aquello, el arte.

El Rey de Cambotja se ha sentido progresista, modernísimo, civilizado, y va a substituir el ritual de las danzas de su país por el ritual y trajes de las bailarinas de la Gran Opera parisiense.

«Las danzas cambodjianas! Son uno de los más bellos espectáculos que ha podido crear la imaginación de un pueblo artista.

Aquellas filas de bailarinas se adelantan graves y saludan. Son esbeltas, gráciles; sus bocas, pintadas de carmín obscuro, ofrecen una línea delgada, y como si fuesen muñecas vivientes, se deslizan con dulzura. La cintura ondulante, altas de caderas, giran las danzaranas con sus gestos de niñas, los brazos enlazados y finos. Son armoniosas y sutiles. Sus pies desnudos parecen almendras que tocan el suelo.

El tulle se dobla como una rama de jazmines, se inclina hacia atrás con languidez de palmera. La cabeza se inclina sobre el pecho, cuyos senos están cubiertos por círculos de oro. Las manos se dibujan suaves, y los dedos largos, elegantes, letras misteriosas de amor extrahumano.

Pero ¡he aquí qué sus evoluciones van siendo más lentas. Solemnes y místicas, las danzarianas adquieren aspecto de evocación: sus ojos negros brillan como ante la visión de lo infinito; ahora son sacerdotisas cuyos gestos hieráticos recuerdan el misterio poético de las religiones asiáticas. Con la mirada fija en indefinibles lejanías, como si fueran figuras de ensueño, así se deslizan las bellas bailarinas.

Pues bien; la poesía del misterio, la belleza del ritmo viviente de las doncellas soñadas, todo eso lo tira por la ventana, como si se tratara de unas cuantas zapatillas viejas, el buen Rey de Cambotja Sisowath.

Que así se llama el Soberano.

Esas danzas sagradas que tienen un alma, que son interpretación intuitiva de sentimientos las más íntimos que representan la raza ofreciéndose a los dioses... ¡todo va a ser substituido por los faldellines de gas y las piruetas de la Opera de París!

[Todo en nombre del progreso! ARGOS.

El tomate

El tomate no ha dejado de excitar la desconfianza popular, y de ser considerado casi como veneno. ¿Por qué? ¿Acaso porque pertenece a la familia botánica del tabaco, beleño, belladona, mandrágora y otros estupefacientes y narcóticos? Los marseleses, en 1793, lo rehabilitaron y después apareció triunfante en todas las mesas, así de los ricos como de los pobres.

Propiamente no es un alimento, sino una salsa o condimento agradable y nutritivo a la vez, muy estimado de los golosinos.

Llega a estimular el apetito y vigorizar la digestión gracias a sus propiedades aperitivas y refrescantes. Forma parte de casi todas las salsas en nuestros países meridionales.

Su uso es muy común y acompaña a las carnes de matadero, volatería y casa. Esto sin hablar de las sopas, ensaladas y tortillas con tomate, que tan bien saben si están a punto. Crudo y cocido, el tomate es un gran recurso de cocina.

Los doctores no están todavía de acuerdo sobre la prohibición del tomate a los sujetos predispuestos a los cálculos biliares o urinares. Los partidarios de ella se fundan en el ácido oxálico que contiene esta fruta, susceptible de formar en la economía animal oxalatos, que son el punto de partida de los cálculos. En sentido contrario se asegura que los granos o pepitas de tomate (que algunos separan erradamente), favorecen sus virtudes refrescantes y consecuentemente la evacuación de las secreciones urinaria y biliar. No soy quien para fallar este pleito, cuya decisión remito al médico de cada uno de mis lectores, conoecedor de la idiosincrasia de éstos. Sin embargo, no creo que pueda haber gran peligro en la degustación moderada del tomate, particularmente cocido. Otra cosa sería imitando a cierta amiga mía que me sirvió como anfitrión, un día de convite, sopa con salsa de tomate, ensalada de tomate por entremés, pollo con tomates y... tomates rellenos por fin de fiesta. ¡Viva el tomate! no pude menos de exclamar, esperando que presentara tomates en dulce para postre.

RAMÓN FULIDO

PALMA

Don Gregorio Petro y Cañellas ha presentado en este Gobierno de provincia varias solicitudes de registro de 47 y de 30 pertenencias de mineral de lignito con los títulos de Margarita y Catalina respectivamente sitas en los parajes nombrados Son Fé del termino municipal de Alcudia.

El señor Gobernador civil de la provincia ha publicado una circular encargando a los señores Alcaldes para que cuiden de tomar medidas que juzguen convenientes a evitar que los perros que circulan libremente por las calles y plazas puedan propagar la rabia y demás enfermedades contagiosas, toda vez que esta es la época más apropiada para la trasmisión de dichas enfermedades y es deber de las autoridades velar por la salud pública.

El señor Presidente de esta Audiencia cita a José Sanchez Fernandez para que se presente en dicho Juzgado al objeto de señalar nuevo día para la vista de la causa que se le sigue por hurto.

Ayer tuvo que ser curado en la casa de socorro un joven que presentaba ligeras contusiones en dis-

tintas partes del cuerpo por efecto de una caída.

En el muelle ocurrió ayer por la mañana una reyerta entre dos descargadores resultando uno de los contendientes con varias contusiones que le fueron curadas en la casa de socorro.

El agresor fué puesto a disposición del Juzgado.

Habiéndose comunicado al ministerio de la Gobernación una real orden del de Fomento, disponiendo se recomende a las Diputaciones provinciales el más exacto cumplimiento de lo dispuesto en las leyes de Obras públicas y carreteras del 13 de abril y 4 de mayo de 1877 y en sus reglamentos respectivos, relativo al nombramiento de facultativo ó facultativos para la dirección de las obras ó carreteras provinciales, se ha dictado otra real orden por el de la Gobernación, en la que se determina que se revisen los nombramientos de los actuales facultativos, y si no están ajustados a las prescripciones vigentes se interese de las Diputaciones provinciales declarar la nulidad de los mismos y nombren facultativos con arreglo a los preceptos vigentes, dando cuenta a dicho ministerio en el caso de que dichas corporaciones ofrecieran resistencia.

La Gaceta publica una real orden del ministerio de la Gobernación, creando la comisión encargada del control de las vacunas producidas por los laboratorios. Esta comisión estará formada por el doctor Marañón, del Instituto Nacional de Alfonso XII; por el doctor Castro, catedrático de Bacteriología de la Facultad de Farmacia y del Laboratorio municipal y por un profesor bacteriólogo del Instituto de higiene militar.

Con el fin de dar instrucción a los huérfanos de militares, se ha dispuesto que se abra un concurso para proveer plazas gratuitas en los establecimientos de enseñanza.

Los ayudantes de Obras públicas

Por el ministerio de Fomento se ha dictado una real orden disponiendo que se anuncien exámenes del segundo y tercer grupos para aquellos aspirantes al cuerpo de ayudantes de Obras públicas que hayan aprobado el primero y segundo de los tres establecidos en el artículo 3.º del real decreto de 19 de Octubre de 1906 para ingreso en el mencionado cuerpo. Se ha tenido en cuenta que en Octubre del año próximo podrá ya la Escuela de ayudantes de Obras públicas proporcionar el contingente necesario de funcionarios para la dotación conveniente de los servicios á su cargo, y á fin de no lesionar los derechos adquiridos por aquellos aspirantes que tengan aprobado algún ejercicio, proceder á exámenes ahora, y á partir de la fecha en que éstos terminen, quedará cerrado el ingreso en el cuerpo de ayudantes de Obras públicas que no procedan de la Escuela.

De las islas

Alcaldía Reunión recientemente la Junta Local de Instrucción Pública al objeto de ultimar los pormenores de la Fiesta Escolar que se proyectó celebrar este año, cuya noticia adelantamos á los lectores.

En la reunión montada se acordó fijar para el próximo domingo, día 14, la celebración de aquel acto, para el que se efectuará el siguiente programa: A las 4 de la tarde se reunirán en la Casa Consistorial la Junta Local de Instrucción y las escuelas nacionales y privadas de esta localidad con sus respectivos maestros, desde donde, después de cantado el Himno á la Bandera, se trasladarán á la Iglesia Parroquial donde se entonará una «Salve», que se ha pensado sea la del maestro Alberti.

Seguidamente se dirigirán todos á la nueva y amplia calle del Sitjar, lugar el más apropiado para la fiesta y se realizarán los siguientes números del programa: 1.º Canto del Himno á la Bandera, 2.º Discurso por el Alcalde, 3.º Discurso por el profesor Nacional, señor Domenech, 4.º Ejecución de algunos coros por niños y niñas 5.º Recitado de poesías y diálogos por los niños de la Escuela Nacional, 6.º Canto por niños y niñas, 7.º Recitado de poesías y diálogos por niñas de la escuela Nacional, 8.º Canto de coros por niños y niñas, 9.º Recitado de poesías por las niñas de la Escuela que dirigen las Hermanas de la Caridad, 10.º Canto del Himno á la Bandera, 11.º Discurso resumen por el Económico de esta parroquia señor Labrás, 12.º Repartición de premios.

Además de los premios que conceden los señores Maestros, la Junta Local obsequiará á los niños con dulces y pastas. Algunos de los coros que han de ejecutar los niños y niñas irán acompañados de ejercicios de gimnasia sueca.—C. Santo Julio 1912.

Polisena El señor Director de Sanidad Marítima del Puerto de Palma, el día 8 de este mes, fué la visita oficial á la Inspección local de Sanidad Marítima de este Puerto.

Don Miguel Berga quedó altamente satisfecho de como se lleva la documentación en aquella oficina, felicitando al Médico Habilitado don Ramón Bosch, lo mismo que del incremento que va tomando el movimiento de buques en aquel puerto.

El señor Berga cumplida su misión oficial con el celo que le distingue, acompañado de su distinguida señora visitó los puntos más pitorescos de esta villa, quedando prendado de las bellezas de sus valles y particularmente de su bahía que constituye un magnífico puerto de refugio para buques de gran porte, no duda dicho señor que con la construcción del ferrocarril de Inca á Pollensa será esta población de las más visitadas de la isla por los turistas y acrecentará el tráfico del Puerto.—C.

El próximo lunes los Concejales de este Ayuntamiento obsequiarán con un banquete en el Hotel Victoria al Alcalde y á los Concejales señores Font, Arbós y Cirer y al Secretario señor Pons, que formaron la Comisión que marchó á Madrid para gestionar la promulgación de una ley especial de aguas para Mallorca.

De Sociedad

Nuestro particular amigo don Luis Galantomini, nombrado Cónsul de Bélgica en las Islas Baleares, por Real decreto de S. M. el Rey de Bélgica con fecha 25 de Febrero pasado, acaba de recibir el «Regium exequatur» de S. M. el Rey don Alfonso XIII.

Nos alegramos mucho de esta nueva distinción de que es objeto nuestro querido amigo quien ha tomado posesión definitiva de su cargo, estableciendo su oficina consular en la Ronda de Poniente, número 99.

Procedentes de Madrid llegarán dentro de unos días á Palma, en donde se encuentra su hermano, el primogénito de los condes de la Viñaza, los condes de Llovera.

De Valencia en el vapor «Islaño», llegaron ayer don Antonio Guillen, don Andrés Munáner, don José Fortuñy, don Bernardo M.ª Cerda, don Vicente Pons, don Mateo Castellae, doña María Puig, don Juan Lisandra y don José Sabater.

También llegaron en dicho buque la señora Marquesa de la Bastida y el capitán de artillería don Máximo Chulvi.

Para Alicante é Ibiza, salieron en el vapor «Cataluña», don Domingo Gimenez, don Juan Moll y don Juan Torres.

Ayer tarde en el vapor «Mahón», salieron para la vecina isla, don Francisco Mercadal, don Miguel Longás, don Rafael Lladó y don José Megia.

Han contraído matrimonio en la parroquia de Sanaellas la simpática señorita doña Catalina Ferrer y Fiol con el arcaidatario del predio «Biniforani», don Lorenzo Homar Salom.

Apadrinaron á la novia don Bartolomé Fiol Cirer, propietario y don Antonio Cirer Ramis abogado; y al novio su tío don Lorenzo Homar Simonet y el rico hacendado Excmo. señor don Joaquín Aguiló y Valenti, propietario de dicho predio.

Desearnos á los desposados muchas felicidades en su nuevo estado.

Se encuentra algo mejorado de la dolencia que le aqueja, nuestro distinguido amigo don Juan Bautista Socias y Sorá.

Ha tomado posesión de su cargo el nuevo Inspector provincial de primera enseñanza de Baleares nuestro amigo don Ricardo Llaquer que desde hace unos días se encuentra en Palma acompañado de su bella esposa.

En la academia de Infantería han sido aprobados en el tercer ejercicio don Francisco Rusiñol Fuster y don José Candara; en la de Artillería don Carlos Salas Bonal y don Luis Salas Bonal y en la de Ingenieros don José Bosch Eijja.

Mañana en el rápido saldrá para Barcelona, de donde emprenderá un largo viaje por España y Francia el Director de la Escuela de Comercio de Palma nuestro distinguido amigo don Gregorio Crespo acompañado de su familia.

Durante su ausencia estará encargado de la dirección de la Escuela el Secretario de la misma don Vicente Tejada.

Como verán nuestros lectores en la sección telegráfica el Magistrado de esta Audiencia don Carlos de la Quintana ha sido trasladado á la Audiencia de Albacete.

Para cubrir la vacante del señor Quintana ha sido nombrado don Pedro Zamora Aragónés.

Conato de incendio

Anoche á eso de las ocho y media ocurrió un conato de incendio en los terrenos del predio «Ca'n Serrano» situado junto á la carretera de Alcudia entre los «Hostals Nous» y el caserío de los Hostaletes.

El fuego se inició junto á una era pero los pronto auxilios de los vecinos impidieron que tomara incremento quedando apagado á los pocos momentos de iniciado.

Con las llamas quedó chamuscado un almendro.

Los daños materiales causados son de escasa importancia.

Notas taurinas

Vemos que la empresa de nuestra plaza de toros, que también, lo es de la Inca, tiene, contratados para dar una novillada en la última de dichas plazas á los aplaudidos novilleros Carlos Lombardini y Pascual Bueno, los dos mejicanos.

Acercá de «Limeño» y de «Galito» que el domingo último trabajaron en nuestro circulo taurino escribe el competente revisor madrileño «Dulauras».

«En el primer espada, en ti, joven José Gárate, vimos algo de buen estoqueador que no hizo más que esomar, pues por una serie de circunstancias no pudo ser desarrollado del todo. Además de tener madera de matador, no estás exento de condiciones toreras, y bien podías, con fe y fuerza de voluntad, anar ambas cualidades y ser uno de los pocos que pueden señalarse en la historia de los toreros que torear y matan.

Dicho esto á «Limeño», también hay que dirigirse al ya popularísimo Josellito Gómez, esperanza grande para los aficionados á la hermosa fiesta de toros.

Además de conocer el terreno que ocupa en la plaza y lo que hay que hacer con los toros, sabes ejecutar casi todo ó todo lo que se hace con las reses, é indudablemente serás creador de nuevas suertes como lo fué tu padre, como fué el Go-do y como fueron todos los grandes toreros.

Todo esto es innegable y lo hago constar con gusto, así como que aquellos pares de banderillas que te vimos poner el 13 de Junio no los hemos visto en gente joven, sino en aquellos años 85, 84 y 85 que fueron los tres años verdaderamente grandes que tuvo el fenómeno de Córdoba Rafael Guerra (Guerrita).

Con la muleta armaste una revolución en el público de Madrid el día de tu presentación, revolución justa por la tranquilidad con que torearste y por el admirable conjunto plástico que ofrecieron tus faenas. Esto es verdad, como lo es también que si tal revolución armaste y todo ó casi todo lo hiciste con la mano derecha, ¿cuál no será la impresión que deje tu trabajo si en la corrida de mañana unes á lo artístico lo clásico y nos ofresca una faena con la mano izquierda, con la mano de torear en la que hagas aquellos mismos floreos y dominos, rejillas, mandes y castigues á los toros con ese hermoso dominio que puedes hacerlo, á pesar de tu poca práctica, porque posees una asombrosa intuición de torero?

Prueba, Josellito, prueba, que si lo haces y además de eso entras á matar derecho y adules, generalmente, el viaje, vas á preparar el terreno en forma que á los veinte años se te podrá considerar como uno de las principales figuras de la historia taurina.

El seguro en España

La Comisaría general de Seguros ha publicado en la Gaceta la relación de las primas sobradas en 1911 por las entidades aseguradoras, á los fines de percepción del impuesto del 4 por 100 que deben satisfacer.

Como es importante divulgar la cuantía que representa en nuestro país el ahorro en forma de seguro, damos á continuación nota del importe de las primas satisfechas por los asegurados.

- Ramo de vida, 23.642.528'04 pesetas. En oro, 15.637'77 más.
- Ramo de incendios, 18.000.409'90.
- Tostinas, 4.960.958'19.
- Matalusinas, 2.645.134'26.
- Enfermedades y enterríos, 2.771.814'26.
- Ganados, 1.542.388'14.
- Accidentes del trabajo, seguro colectivo 4.489.199'30.
- Idem individuales, 1.570.854'36.
- Cristales, 157.800'11.
- Quintas, 1.971.743'77.
- Cosechas, 109.106'91.
- Y otros ramos del seguro, 228.442'97 pesetas.

Crónica de Sports

Náutica

Todas las tardes en el «Real Club de Regatas», se reúnen buen número de «yachtmen» que al par que gozan de la agradable brisa que en tan ameno sitio se disfruta comentan las regatas que organizadas por los «Sporting Clubs» de España y del extranjero se llevan á cabo en esta temporada.

En el Club de Palma existe el deseo de aumentar la flota de balanderos para efectuar regatas, á cuyo efecto el Secretario de tan pujante sociedad don Bartolomé Fons ha escrito á todos los Clubs náuticos de España pidiéndoles las fotografías de los balanderos inscritos en los mismos que estén en venta.

Con los balanderos que se adquieren y con los que en la actualidad están inscritos podrían celebrarse brillantes regatas.

En la actualidad están inscritos en el Club los balanderos: «América» del señor R. Rosés, «Ena» del señor Sancho y Sureda, «Violeta» del señor Muñoz, «Mimi» de don José Ramal de Ayreñor, «Sajo» del señor Colom y otro propiedad del señor Costa.

Anteayer al mediodía salió para Sóller la lancha automóvil «Llambri» propiedad de don Juan Cassanovas de aquella ciudad.

El distinguido «yachtmen» don Jaime Comas tiene en tratos para la compra el balandro «Cándida» del Club de Barcelona.

Automovilismo

Por el Alcalde de Palma se ha emprendido hace unos días una campaña contra los automóviles que marchan á excesiva velocidad por las calles de esta capital.

A los que marchan con colorida excesiva se les impone la multa correspondiente.

Hemos tenido ocasión de hablar de la campaña emprendida con varios automovilistas, y nos han manifestado que les parece oportuna, empero creen que debe precederla la reglamentación de la velocidad, decir la máxima y mínima que los automóviles puedan desarrollar por el interior de Palma.

Las manifestaciones de dichos automovilistas nos parecen atendibles, pues en Madrid, Barcelona y otras poblaciones está reglamentada la velocidad.

Uno de estos días llegó á Palma un hermoso automóvil «Delage», para el distinguido médico don Miguel Ferrando.

El problema de las aguas

El señor Alcalde atendiendo á las indicaciones hechas en la última sesión por el Concejal señor Salas, ha convocado para mañana á la Comisión especial de Aguas del Ayuntamiento.

El objeto de la misma es cambiar impresiones y empezar los estudios del magno proyecto de canalización de las aguas.

Ayer el señor Alcalde recibió expresivos telegramas del señor Marqués de la Genia y del Presidente del Consejo de Ministros don José Canalejas agradeciendo la felicitación del Ayuntamiento por sus gestiones en pro de la ley de aguas. Igualmente recibió expresiva carta del diputado don Juan Valenzuela.

El próximo lunes los Concejales de este Ayuntamiento obsequiarán con un banquete en el Hotel Victoria al Alcalde y á los Concejales señores Font, Arbós y Cirer y al Secretario señor Pons, que formaron la Comisión que marchó á Madrid para gestionar la promulgación de una ley especial de aguas para Mallorca.

Del Ejército

Autorización.—En el Diario Oficial se ha publicado una R. O. autorizando á don Vicente Coll y Juan para que construya un kiosco de hierro con zócalo de piedra en la calle de la Marina, debiendo construirlo á 20 metros del cuartel de Caballería y en el plazo de un año, siendo inspeccionadas las obras por la Comandancia de Ingenieros de esta plaza.

Uniformes y vestuario.—Se ha dispuesto que los individuos de tropa de las Secciones de Ordenanzas de este Ministerio, usen botín de lino con traje de verano, sustituyendo asimismo la bota de una pieza por el brodequin con polaca de cuero.

Para cubrir bajas.—Se ha firmado una circular disponiendo que en lo sucesivo las bajas ocurridas en las plantillas de tropa de las zonas de reclutamiento, de depósitos de reserva, Escuela Superior de Guerra, Academias militares, secciones de Ordenanzas del ministerio de la Guerra, Escuela de Equitación, escuadrones de la escolta real, secciones de obreros de los parques regionales de artillería, Escuela central de tiro y remonta de artillería, se cubran con individuos que para estas secciones se asignan en la relación número 2 de la real orden de concentración de los reemplazos actuales.

Derribo del baluarte del Sitjar

Ayer á las doce se celebró bajo la presidencia del Alcalde señor Pons, en el salón de actos del Ayuntamiento, la subasta para contratar las obras del derribo del baluarte del Sitjar, cortina adyacente y otras obras complementarias para poner en comunicación la calle de la Concepción con el ensanche de esta ciudad.

Se había señalado como tipo de subasta la cantidad de 12.999'19 pesetas.

Se presentaron varios postores siendo adjudicada la subasta á don Francisco Roselló y Aloy que resultó el más beneficioso postor, por la cantidad de 11.689 pesetas.

Las obras deberán quedar terminadas á los dos meses de notificada definitivamente la subasta al contratista.

Notas municipales

Los asuntos puestos á la orden del día para ser discutidos en la sesión que debe celebrar el Ayuntamiento el lunes próximo en segunda convocatoria son los siguientes:

Diferentes dictámenes de permisos de obras.

Otros catorce dictámenes concediendo empalmes en la calle de Colón.

Otro ídem aprobación de acta de obras complementarias de la calle del Pinar del Secar del Real.

Otro ídem obras solicitadas en la casa 21 de la calle de la Paz.

Otro ídem adquisición de tandas de agua del abasto público.

Otro ídem reforma de alineación de aguas número 154 al 218 de la calle de San Miguel.

Relación de pequeñas reparaciones en la vía pública.

Alta en el padrón de vecinos don Pedro Servera.

Dictamen proponiendo la adjudicación de barrios de limpieza.

Dictamen de la Comisión especial de la Escuela Graduada sometiendo á la aprobación el presupuesto adicional.

Oficio de la Junta local de primera enseñanza referente á la Academia de corte.

Dictamen de la Comisión de Gobierno y Policía proponiendo á don Pedro Canet para la vacante del cargo de oficial segundo de este Excmo. Ayuntamiento.

Extractos de actas de nacimiento

La «Gaceta» publicó un Real decreto de Gracia y Justicia, cuya parte dispositiva dice así: «Artículo 1.º Los encargados de las oficinas de los Registros civiles españoles librarán extractos certificados de las actas de nacimiento que consten en sus libros, á cuantos expresamente lo soliciten.

SAN HILARIO—HOTEL SUIZO DE NARCISO FOUDEVITA
Abierto desde 1.º de Junio

OPTICA GEMELOS prisma y de teatro.
MOLDURAS para cuadros, estampas.
PRECIOS ECONÓMICOS
I. LASSALLE HIJO.—25 CALLE BROSSA

modelo número 1 de los adjuntos, sólo se satisfarán 50 céntimos de peseta.

Art. 5.º Los extractos certificados que soliciten los particulares ó autoridades interesados en la guarda de lo dispuesto en la ley de 13 de Marzo de 1900 y reglamento de 13 de Noviembre del mismo año para su ejecución, sobre el trabajo fabril de mujeres y niños, se librarán, sin exacción de derechos, con sujeción al modelo número 1, como los del modelo número 2, se anotarán, en la forma prevenida, en el libro de certificaciones.»

Art. 6.º Todos los extractos que libren los encargados de los Registros civiles, del modelo número 1, como los del modelo número 2, se anotarán, en la forma prevenida, en el libro de certificaciones.»

Mercado de Inca

- Almendrón, de 108'00 á 00'00 pesetas los 42'32 Kg. (quintal).
- Trigo, de 17'00 á 18'00 pesetas los 74'34 litros (cuartera).
- Candeal, de 10'00 á 00'00 id.
- Cebada del país, de 10'50 á 00'00 id.
- Id. forastera, de 9'00 á 0'00 id.
- Avena del país, de 8'00 á 0'00 id.
- Id. forastera, de 7'00 á 0'00 id.
- Habas para cocer, de 10'00 á 20'00 id.
- Id. ordinarias, de 10'00 á 00'00 id.
- Id. para ganados, de 15'00 á 00'00 id.
- Maíz, de 16'00 á 00'00 id.
- Garbanos, de 00'00 á 00'00 id.
- Frijoles, de 35'50 á 00'00 id.
- Habichuelas (confitas), de 27'00 á 00'00 id.
- Id. blancas, de 35'00 á 00'00 id.
- Cerdos cejados, de 00'00 á 00'00 id. la arroba.
- Higos pasos de 00'00 á 00'00 id. los 42'32 Kg. (quintal).
- Azúcar, de 3'00 á 0'00 id.
- Alboreicoques, de 9'00 á 0'00 id.

Notas del mar

Movimiento de buques en nuestro puerto durante el día de ayer:

- Entradas: A las cinco y media de la mañana de Cardiff el vapor inglés «Cangarian», con carbón.
- A las seis y tres cuartos de la mañana de Valencia el vapor «Islaño», con la correspondencia, pasaje y carga.
- A las siete de la mañana de Valencia el vapor «Julian», de tránsito.
- De Alicante el laúd inglés «Nelson», con lastre.
- De Altea el laúd «Antonio», con hortalizas.

Salidas: A las siete de la mañana para Cabrera el vapor «Ciudad de Palma», con la correspondencia y lastre, estando de regreso por la tarde á las cinco.

A las doce para Alicante é Ibiza el vapor «Cataluña», con la correspondencia, pasaje y carga.

A las cuatro de la tarde para Tarragona el vapor «Julian», de tránsito.

Esta mañana son esperados de Ciudadela el vapor «Ciudadela», de Barcelona el vapor «Roy Jalme I y de Argel el vapor «Mitramar» que saldrá esta tarde para Barcelona.

Boletín meteorológico

Día 11 á las 9 de la mañana

Barómetro (á las 9 m.)	764 0 mm.
Termómetro (á las 9 m.)	24 0 º
Máxima al sol	33 0 º
Id. á la sombra	28 0 º
Mínima á cubierto	20 0 º
Id. á descubierta	19 0 º
Temperatura media de ayer	24 0 º
Temperatura media correspondiente al mes	26 0 º
Diferencia	2 0 º
Dirección del viento	N. E.
Fuerza máxima del viento	0 Kg.
Idem en m. cuadrado en 24 h.	158 º
Kilómetros recorridos en 24 h.	0 0 mm.
Lluvia en 24 horas	0 0 mm.
Evaporación en 24 horas	7 0 º
Humedad á las 9 (tanto p. de saturación)	50 0 º
Ascenso del barómetro en 24 h.	0 0 º
Descenso del id. en id. id.	0 0 º
Tensión del vapor	14 0 º

CULTOS

Para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas Continúan en San Felipe Nerí, dedicadas á la Virgen del Carmen en sufragio de varios difuntos: Exposición á las seis; á las diez Tercia y Misa mayor; al anochecer Rosario, novena del Carmen y reserva de S. D. M.

Continúan en la iglesia de Ntra. Sra. del Remedio (Molinar) en honor del Sagrado Corazón de Jesús: Exposición á las seis; á las ocho Misa mayor y después se dirán algunas misas rezadas y durante la última habrá meditación; al anochecer Rosario, novena del Carmen y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En S. Francisco, por la tarde á las siete y media se rezará la Corona y se cantarán solemnes Completas en preparación á la fiesta de S. Buenaventura.

Visita á la Corte de María

A Ntra. Sra. de los Remedios en Santa Magdalena.

Para mañana

Jubileo de cuarenta horas Continúan en San Felipe Nerí dedicadas á la Virgen del Carmen en sufragio de varios difuntos: Exposición á las seis; á las diez Tercia y Misa mayor con sermón por el R. P. Gaspar Morey, del Oratorio; al anochecer Rosario, novena del Carmen, Te Deum y reserva de S. D. M.

Continúan en la iglesia de Nuestra Señora del Remedio (Molinar) en honor del Sagrado Corazón de Jesús: Exposición á las seis; á las siete y media Misa de Comunión general; á las nueve Tercia cantada y Misa mayor con sermón por el R. D. Nicolás Cortés, Pbro.; al anochecer Rosario, novena del Carmen; Coronita de los Sagrados Corazones, procesión, Te-Deum, reserva de S. D. M. y el acostumbrado Responso por las almas de los difuntos de la familia que colean estos cultos.

DE NARCISO FOUDEVITA Abierto desde 1.º de Junio

emplezan en la Anunciación (Hospital) dedicadas á Nuestra Señora del Carmen: Exposición á las diez, seguidamente Tercia y Misa mayor; por la tarde á las seis Vísperas y Completas, y concluido el sexto día de septenario se reservará S. D. M.

Otras funciones

En la Misa mayor de la Catedral de Mallorca predicará el M. I. señor don Nado Garau, canónigo Doctoral.

En Santa Eulalia, á las siete y media, Misa de Comunión general para las hijas de María. Durante la misa se hará el ejercicio mensual de la visita; por la noche continuación de la novena del Carmen.

En Santa Cruz, fiesta votiva en honor de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro á las diez Tercia y Misa mayor con sermón por el R. D. José Auba.

En San Nicolás, fiesta en honor de San Luis Gonzaga: A las diez se cantará Tercia y acto continuo la Misa mayor, predicando las glorias del Santo el señor don Francisco Sureda, Diácono, y durante la misa de once y tres cuartos se dará á las seis domingos consagrados al Santo.

En las Capuchinas, fiesta dedicada á Santa Verónica Juliant: A las diez exposición del Santísimo Sacramento, Misa mayor cantada con música y sermón por el P. Capuchino; por la tarde á las siete Rosario, meditación, adoración de las Sagradas Llagas y motetes cantados.

En este día se gana indulgencia plenas visitando esta iglesia.

En San Francisco, fiesta del Santo Doctor San Buenaventura: A las diez Tercia y Misa mayor solemne con sermón por el R. P. Miguel Vidal; por la tarde á las siete y media se practicará un devoto ejercicio en honor del mismo Santo.

En las Misioneras, fiesta en honor de Santo Crisoto: A las diez y media Misa mayor solemne cantada por los sacerdotes con sermón por el R. D. Miguel Pansa, Vicario de Santa Cruz.

En San Magín día 11 de Julio. Plebanía de San Luis Gonzaga Patrón secundario de la Congregación Mariana: A las diez y media, Misa de comunión general para las hijas de María; á las diez Tercia y Misa mayor en la que predicará las glorias de Santo el Rdo. señor don Pedro Quejido.

Visita á la Corte de María A Nuestra Señora de Belén en el Hospital.

Hoy—Santos Anacleto papa mártir y Esdrás profeta.

Mañana.—San Buenaventura Cardenal y santa Adela viuda.

Valores locales

Palma 11 de Julio

Crédito Balear.	100
Fomento Agrícola.	100
Ferro-Carril.	100
Isla Marítima.	100
Obligaciones id.	100
Sociedad Alumbrado por Gas.	100
Salinera Española.	100
Obligaciones 6 por 100.	100
Obligaciones 5 por 100.	100
Bonos Municipales.	100
La Económica.	100

AGUAS CORDÓ

TELEGRAMAS

MANIFESTACIONES DE CANALEJAS

Madrid 12 a las 18
Telegramas de portugueses.—Sin noticias oficiales de Portugal.— Conferencia.— Ferrocarril de Tángers.— Canalejas a Otero

El señor Canalejas nos ha dicho a los periodistas que recibe numerosos telegramas contradictorios de portugueses sobre la tentativa de los monárquicos.

Unos se lamentan de la persecución de que son objeto los monárquicos por las autoridades españolas y otros de dichos telegramas que censuran que se deje a los monárquicos laborar contra la República.

También, dijo, que había recibido telegramas de emigrados portugueses en Salamanca y Cáceres participando los incidentes ocurridos por las persecuciones de que son objeto.

Añadió que no tiene noticia alguna oficial de los sucesos de Portugal.

El señor Canalejas nos dijo además, que confiere con el ministro de Estado, señor García Prieto después de haber hablado éste durante la recepción diplomática con los embajadores de Francia e Inglaterra sobre Marruecos.

Manifestó además que lo del ferrocarril de Tángers marcha bien asegurando que no surgirán dificultades para llegar a un completo acuerdo, que si no se firma esa parte ahora se hará en San Sebastián, habiendo conferenciado con el marqués de Cortina sobre este mismo asunto, quien le dijo que en breve habrá acuerdo completo.

El señor Canalejas marcha hoy, según dijo, a Otero de donde regresará a Madrid el próximo lunes.

POLÍTICA

Madrid 12 a las 18
Misión conjunccionista.—Rodrigo Soriano y los sucesos de Portugal

Comunican de Vigo que en el teatro Tamberlick se ha celebrado un meeting por el partido de la conjunción.

El Sr. Soriano relató las incursiones de los monárquicos de Portugal calificándolas de tartariscas y bufas.

El delegado de la autoridad que asistía al acto, llamó al orden al señor Soriano por aludir a una alta personalidad achacándole complicidad con los monárquicos y al atacar al Gobierno por su conducta que calificó de torpezas internacionales.

Terminado el acto el público acompañó al señor Soriano al hotel donde se hospeda.

Madrid 12 a las 24
Reunión

A última hora de la tarde se ha reunido en el ministerio de Estado la Comisión que estudia la internacionalización de Tángers, continuando los estudios.

A la Granja.—Canalejas a Otero
El señor Marqués de Torracillas marchó esta tarde a la Granja.

Antes de marchar celebró una detenida conferencia con el Presidente del Gobierno señor Canalejas.

Este marchó más tarde a Otero donde tiene a su familia.

La Comisión internacional franco-española

La Comisión internacional franco-española estuvo esta noche en el ministerio de Fomento para ultimar el asunto referente al ferrocarril de Tángers a Fez.

Salida de García Prieto para San Sebastián

El domingo próximo marchará a San Sebastián el ministro de Estado señor García Prieto.

Como Secretarios de jornada le acompañarán los señores Mendez Vigo, Gómez, Borzanallana y Gómez Ocerín.

Recepción diplomática

Esta tarde se ha celebrado en el ministerio de Estado la acostumbrada recepción diplomática.

Ha asistido todo el Cuervo diplomático.

Los embajadores de Francia e Inglaterra se despidieron del señor García Prieto.

Comisión técnica a San Sebastián
En el subespejo de esta noche

marchará a San Sebastián la Comisión técnica encargada de estudiar la internacionalización de Tángers.

En dicha población se continuarán los trabajos después de recibida la contestación a las consultas hechas a Londres.

LEVANTAMIENTO MONÁRQUICO EN PORTUGAL

Madrid 12 a las 24
Treinta realistas detenidos

El ministro de la Gobernación señor Barroso nos dijo que en un pueblo de la provincia de Cáceres han sido detenidos treinta realistas que se preparaban para realizar una incursión a Portugal.

El movimiento decrece

Según los telegramas que se reciben de Portugal el movimiento realista iniciado estos pasados días va decreciendo.

Se asegura que hoy no ha ocurrido ningún encuentro.

Ramificaciones de la conspiración

Comunican de Cáceres que ha sido descubierto en dicha ciudad una importante ramificación de conspiradores portugueses.

Se han practicado numerosísimas detenciones.

El Gobernador de dicha provincia se muestra reservadísimo.

Detenidos que se escapan

Dicen de Cáceres que al llegar a Hoyos un automóvil con seis pasajeros el Alcalde del detuvo cumpliendo órdenes del Gobernador.

Dichos pasajeros resultaron ser los hermanos Prieto, el general Gorbil, Almeida, Sampayo y Martín, los cuales se dirigían de Valverde a Fresno para internarse en Portugal.

Los seis lograron escapar ignorándose si lograron escapar en Portugal.

Sospechas contra un buque.—Medidas adoptadas

Telegrafian de Vigo diciendo que sospechando que el vapor alemán *Bellova*, que llegó ayer a dicho puerto procedente de Amberes, conducía armas para los monárquicos portugueses, estuvieron a su bordo un oficial de Marina y otro de Aduanas.

A pesar de la negativa del capitán de que condujera armas se prescintó la escotilla y pañol.

Por la tarde los carabineros practicaron un detenido reconocimiento.

Órdenes del Gobernador de Cáceres.

—Habiendo con dicha autoridad —Quejas del Gobierno de Portugal

Comunica el corresponsal de esta Agencia en Cáceres, que el Gobernador de dicha provincia ha ordenado que sean detenidos todos los portugueses que transiten por las carreteras y sean reconocidos detenidamente.

Añade que ha hablado con dicha autoridad, quien le ha dicho que las anteriores órdenes son debidas a las quejas del Gobierno de Portugal de que se realiza una importante incursión monárquica, entre Cáceres y Salamanca.

Ha añadido que ha telegrafiado a los Alcaldes de los pueblos del Norte dándoles instrucciones.

Detenidos en libertad

Telegrafian de Orense diciendo que en Tuy fueron libertados nueve conspiradores.

El cabecilla Sepulveda que también fue detenido, ha pedido que se le ponga en libertad, alegando que no pudo salir cuando se le ordenó a causa de las heridas que tiene.

Solicitó un reconocimiento médico y se le apreció una herida en la pierna que le impide poder andar.

Entre los detenidos figuran también los viscondes de Turia y Abarral.

QUOTIZACIONES

Madrid 12 a las 18

Interior contado.	84'65
Interior fin de mes.	84'65
Amortizable, 5 p. 2.	101'60
Amortizable nuevo.	93'35
Banco de España.	449'50
Compañía Tabacalera.	285'00
Francos.	5'70
Libras.	00'00
Exterior.	93'85

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 11 a las 24

Vedriñas a Vitoria

El Ayuntamiento de Vitoria ha contratado al aviador Vedriñas para las fiestas que han de celebrarse en dicha ciudad durante el mes de Agosto próximo.

Regatas

Están ultimándose los trabajos en San Sebastián para el crucero a Fuenterabía que ha de celebrarse el próximo domingo esperando asista el Rey, quien hará el viaje en automóvil.

Madrid 12 a las 18

La «Gaceta»

La Gaceta de hoy publica lo siguiente:

Real decreto del ministerio de Instrucción pública disponiendo que los maestros que actualmente se hallan sustituidos y desean volver al servicio activo que lo soliciten dentro el plazo de treinta días ante la Dirección general.

Otro Real decreto de Fomento disponiendo que en lo sucesivo las vacantes que ocurran de ingenieros de caminos, de montes y de agrónomos se provean mediante dos turnos uno de ascenso general e ingreso de aspirantes y otro de reingreso.

Una Real orden del ministerio de la Guerra, disponiendo que se anuncie el concurso para proveer plazas gratuitas que existen vacantes en diferentes establecimientos de Enseñanza ofrecidas por los directores para huérfanos de militares.

Navarrarreyerter y Romanones en San Sebastián

Dicen de San Sebastián que han llegado a dicha ciudad los señores Navarro Reyter y conde de Romanones siendo recibidos por las autoridades.

El conde Romanones sigue su viaje para el balneario de Vichy.

Escorta Real a Pamplona

Mañana marcha a Pamplona por la carretera, una sección de la Escorta Real con motivo del viaje del Rey a dicha ciudad.

Tranquilidad en Oviedo y Avilés

Dicen de Oviedo y Avilés que se ha restablecido la calma, con motivo de las huelgas habiendo sido detenido el periodista Isidro Prumeda a quien se acusa que durante los sucesos ocurridos en dichas poblaciones instigó a la rebelión e insultó a la Benemérita.

En la Audiencia de Valencia.—Una carta sensacional

Según noticias de Valencia en la Audiencia se estaba celebrando la vista de una causa por hurto contra dos mujeres.

Una de ellas se confesó autora del delito durante la instrucción del sumario.

Al informar el defensor señor Soto, leyó una carta del cabo de la Benemérita en que éste manifiesta que la conciencia le obliga a declarar que la procesada es inocente y se confesó autora del delito atorrada por la violencia que se empleó con ella.

La lectura de la carta produjo gran impresión.

El Fiscal ha pedido venga a la causa testimonio de dicha carta.

Las obras del Ferrol.—Construcción de la escuadra

Dicen del Ferrol que la prensa de aquella localidad comenta favorablemente las obras de organización de los arsenales, habiéndose terminado los talleres, estando construyéndose cuatro muelles.

El dragado del Arsenal terminará en breve.

Adelantan rápidamente los trabajos de los acorizados «España» «Alfonso III» y el «D. Jaime».

Se relaciona esta actividad que viene desplegándose con la construcción de la nueva escuadra.

Madrid 12 a las 24

Jubilación.—Traslado

A instancia propia ha sido jubilado el Cónsul cesante don Adriano Redondo.

Ha sido trasladado a Hamburgo el Cónsul de Oporto don Luis Fernández Portero.

Para ocupar la vacante ha sido nombrado don Jacobo Moreno.

Invitación

España ha sido invitada a la Exposición de Bellas Artes que se celebrará en 1913 en Mónaco.

Llegada de peregrinos

Comunican de Valencia que han llegado a dicha ciudad en el tren correo de la Estación Central de Aragón los peregrinos valencianos procedentes de Lourdes.

Se dirigieron a la Capilla de la Virgen de los Desamparados donde oyeron misa, oficiando el Provisor diocesano.

Se cantó un Te-Deum y el Himno de la peregrinación.

Los labradores de la Vega de Valencia

El Gobernador de Valencia dice que ha conferenciado con una Comisión de labradores de la Vega de Valencia que se habían recurrido en queja por la falta de agua para el riego cuya sequía amenaza destruir la cosecha.

Se discutió largamente acordándose disponer un tandeo equitativo entre los perjudicados.

MENCHETA

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Barcelona 12 a las 22

Viejo de M. Poincaré

Paris.—El Presidente del gobierno francés M. Poincaré realizará un viaje a Rusia en los primeros días del próximo agosto, y a bordo del acorazado *Condé* irá a Croustadt.

Los días 8 y 9 conferenciará M. Poincaré con Sasonoff en San Peterburgo a cuyas entrevistas de ambos personajes se atribuye suma importancia.

El Zar recibirá al presidente M. Poincaré en Peterhof, con quien celebrará una importante entrevista política.

Después acompañado M. Poincaré del embajador ruso en Paris señor lawolsky visitará la capital moscovita, regresando a San Peterburgo y embarcará en el acorazado *Condé* con dirección a Francia.

Roosevelt candidato a la presidencia de los Estados Unidos

Nueva York.—Para las próximas elecciones en los Estados Unidos Mr. Roosevelt no renuncia a su candidatura, habiendo formado un nuevo partido republicano progresista.

La Convención de este partido se reunirá en Chicago a principios del próximo agosto para proclamar candidato a Roosevelt.

Entrevista de soberanos

Roma.—Se asegura que el próximo otoño celebrarán una entrevista el rey de Italia y el Czar Nicolás.

La entrevista tendrá lugar en Rusia.

Probabilidad del restablecimiento del Imperio chino

Sanghai.—A consecuencia de los desórdenes reinantes en algunos puntos de China, renace la corriente encaminada a restablecer la dinastía imperial.

No sería extraño que en breve estallara una contrarrevolución para derribar el actual régimen republicano.

El Bey de Tunes en Paris

Paris.—Esta mañana ha llegado a esta capital procedente de Marsella el Bey de Tunes acompañado de dos de sus hijos.

En la estación fueron recibidos por varios ministros y altos funcionarios.

Disenteria en Trípoli.—Beduinos ahuyentados

Malta.—Dicen de Trípoli que debido al calor sofocante que reina en aquella región se han presentado bastantes casos de disenteria.

Ayer un Escuadrón italiano llegó hasta Ain Zara ahuyentando a unos grupos de beduinos.

Tres cómplices de robos detenidos

Malta.—Han sido detenidos tres cómplices del joyero autor del robo fingido.

Se ha recibido un telegrama que dice que uno de los detenidos es ladrón de oficio.

Un Obispo y dos Canónigos absueltos

Paris.—Dicen de Digue que en aquella Audiencia se ha visto el proceso seguido contra un obispo y dos Canónigos por haber dispuesto de unos bienes de la Iglesia que el Fiscal pretendía eran del Estado.

El Obispo y los Canónigos han sido absueltos.

Treinta casas destruidas por un incendio

Nueva York.—Dicen de Pointe Hupper que un gran incendio ha

destruido por completo una fábrica de algodón.

El voraz elemento se comunicó a treinta casas inmediatas destruyéndolas.

Fallecimiento de Balmans

Paris.—Ha fallecido en esta capital Benito Balmans, padre del Presidente del «Centro Catalán» de esta.

El finado había luchado en la guerra de Africa a las órdenes de los generales Prim y O'Donnell.

Tumulto en la Cámara belga.—Sesión suspendida

Bruselas.—En la Cámara durante el curso de un debate interesante se promovió un gran tumulto entre diputados católicos y socialistas.

El Presidente de la Cámara en vista de que no cabía el tumulto no tuvo más remedio que suspender la sesión.

Fallecimiento de un Vicepresidente

Rio Janeiro.—Ha fallecido en esta capital Quinto Bocayuba, Vicepresidente del Senado brasileño.

Gourand en busca del Roghi

Tángers.—El general francés Gourand después de aprovisionarse de municiones se separó del convoy y se dirigió al Norte.

En caso de que en aquella región no encuentre a las huestes del Roghi se dirigirá a Fez.

Cañoneo en Sefru

Tángers.—Ayer desde esta población se oyó fuerte cañoneo a la parte de Sefru.

No se tienen detalles del resultado de dicho cañoneo.

Adhesiones al Sultan Heiba

Mogador.—El titulado Saltán Heiba sigue recibiendo adhesiones.

El Caid de Tarudant le ha expresado su sumisión.

Heiba ha intimado a ocho subdialemanes residentes en Tarudant a que marchen a Agadir, ofreciéndoles para ellos una escolta.

La influencia del cine

Paris.—La Policía ha detenido en esta capital a un niño de 12 años, hijo de una familia aristocrática de Toulouse que había recorrido casi toda Francia, ocultándose para ello en los vagones de los trenes y pidiendo limosnas.

Dicho muchacho ha manifestado que dichos viajes los había realizado suggestionado por la influencia de las películas de los cines.

Gendarmes apedreados

Dunkerque.—En los muelles un grupo de cargadores ha apedreado a los gendarmes.

Se han practicado dos detenciones.

Amenazas a los cargadores.—Precauciones

Londres.—Buen número de grupos de obreros que se encuentran sin trabajo a consecuencia de la última huelga han dirigido graves amenazas a los cargadores del muelle.

Fuerzas de policía patrullan por los muelles en previsión de desordenes.

Las autoridades han adoptado precauciones.

Senadores que votan contra la reforma electoral

Paris.—140 senadores radicales, se han comprometido a votar contra la reforma proyectada de la ley electoral.

Madrid 12 a las 22

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 12 a las 22

Aniversario del Esperanto

En Sabadell se verificará el próximo domingo un festival en conmemoración del 25 aniversario del esperanto.

Se llevará a efecto una gran manifestación con asistencia del Ayuntamiento y representaciones de las sociedades sabadellenses y esperantistas de la ciudad que saldrán de la Consistorial, dirigiéndose a la Ronda del Norte para descubrir la lápida del doctor Zamenhof.

Fiesta nacional francesa

El banquete con que la colonia francesa residente en esta ciudad conmemorará como adelantamos la fiesta del 14 de Julio se celebrará en el Mundial Palace el próximo domingo, y estará presidido por el cónsul general de Francia M. Rosserout D'Anglade.

Conferencia del señor Iglesias

Don Ignacio Iglesias dará en Sabadell una conferencia desarrollan-

do el tema «Barcelona y el Teatro Catalán».

Consagración de un nuevo templo.—Misa de comunión

El Cardenal Netto, como ya adelanté, ha consagrado el nuevo templo dedicado a San Antonio.

Ha asistido una extraordinaria concurrencia.

Mañana el Cardenal celebrará en dicho templo Misa de comunión.

Subre la reglamentación del juego.—Un telegrama de Canalejas

El jefe del Gobierno señor Canalejas ha telegrafiado al Centro de Defensa Social de esta manifestando que es inexacto que piensa reglamentar el juego por medio de un Real decreto, como se ha venido diciendo.

Tirada de pichón benéfica

La tirada de pichón organizada por la Sociedad de Tiro, a beneficio de los soldados heridos en Melilla y de las familias de los muertos, produjo diez mil pesetas.

Primer acto público de los reformistas

Los afiliados al nuevo partido reformista obsequiarán con un banquete al diputado provincial señor Forcada.

Tendrá lugar el banquete el día 21 del corriente y será el primer acto público que celebrará dicho partido.

Lerroux a Valencia

El jefe de los radicales barceloneses señor Lerroux ha dicho que se propone ir en breve a Valencia con objeto de procurar la unión entre aquellos republicanos.

Concejal que se disloca un brazo

El concejal regionalista señor Montañola, hallándose anoche en el «Saturno Parque», tuvo la desgracia de caerse dislocándose el brazo derecho.

Weyler a Tarragona

Probablemente mañana el capitán general de Cataluña don Valeriano Weyler irá a Tarragona donde, como es sabido, se encuentra S. A. la Infanta doña Isabel.

Suscripción para los heridos en Melilla

La suscripción abierta en esta a beneficio de los soldados heridos en Melilla asciende en la actualidad a 175 mil pesetas.

No se cerrará la Catedral

Es inexacta la noticia dada por algunos diarios de que sería cerrada y consagrada de nuevo nuestra Catedral Basílica a consecuencia del suicidio de que ayer di cuenta, pues no hubo efusión de sangre.

Salida del «kaiserine Elisabeth»

Ha zarpado para Villafranca, el buque de guerra austriaco *Kaiserine Elisabeth*, escuela de guardias marinas.

Llegada de un yate automóvil

Procedente de Cetta ha llegado a este puerto el yate automóvil francés *Nochette* de once toneladas en el que viajan su propietario y la esposa de este.

Amenazas de muerte.—Detención

Comunican de Badalona que un propietario de aquella localidad recibió un anónimo en el que se le amenazaba de muerte si no depositaba 1500 pesetas en un sitio que se le indicaba previamente.

Avistados los mozos de Escuadra, lograron detener a un sujeto licenciado de presidio, en el momento en que se presentó a recoger dicha cantidad.

La Infanta Isabel en Tarragona.—Cena.—Visita y recepción

Comunican de Tarragona que reina allí extraordinaria animación con motivo de la estancia en dicha ciudad de S. A. la Infanta doña Isabel.

Esta cenó anoche en el Gran Hotel, con las autoridades.

Hoy ha visitado la Cartuja y luego ha almorzado en el hotel sentando a su mesa algunos jefes y oficiales de la guardia.

Por la tarde ha visitado los Museos y el puerto.

Esta noche celebrase una recepción en honor de la Infanta.

CORRESPONSAL

MALLORCA FUERA DE MALLORCA

Madrid 12 a las 18

Nuevo magistrado de Palma

La Gaceta de hoy publica el decreto trasladando a la Audiencia de Albacete al magistrado de Palma don Carlos Quintana y Escribano y nombrando para igual cargo en la Audiencia de Palma a don Pedro Zamora Aragones.

CORRESPONSAL

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen

Constituido de magnesia purísima, calcinada pesada, es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños. Utilísima en la estífluca habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc. Manteniendo siempre libre el intestino, es un óptimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.

Depósito general para las Baleares: **CENTRO FARMACÉUTICO, Palma**

De venta en todas las farmacias

PRODUCTOS COOPER para la Agricultura y Ganadería

Fluidos VI. y V.—De inmejorables resultados, en el tratamiento de el Polí-Roig, Serpeta y Negrilla del naranjo, y contra el Pulgón negro, Pulgón lanigero, Pulgón verde y cotonet del almendro. Arañuela del peral y tigre del manzano.

Caldo Cooper.—Contra los pulgones de las habas y enfermedades criptogámicas de la vicia *Oidium* y *Mildew*.

Apterite.—Poderosísimo fumigante contra los insectos del suelo.

Bombas pulverizadoras Cooper.—Última creación **Bombas pulverizadoras de Mochila Cooper.**—Para las viñas y habas

Antizón.—Contra el tizón de los cereales.

Maquinaria Agrícola Cooper.—Para la agricultura Para precios y demás detalles, dirigirse a **Don Felipe Saggesse y Hermanos, San Miguel, 123, representantes exclusivos de la casa Cooper en estas Islas, en los mencionados productos.**

Fluido Cooper.—Único remedio contra la glosopeda desinfección general y tratamiento local, contra los parásitos y enfermedades de la piel de los ganados.

Máquinas esquiladoras Cooper.—Para ganado de pelo.

Máquinas esquiladoras Cooper.—Para ganado de lana.

Sementales ingleses Cooper.

Para precios y demás detalles dirigirse al representante exclusivo en estas Islas **Don Lorenzo Biera, Inspector Veterinario.**



Boca sana ***** Dientes blancos

Se tienen siempre usando los **DENTRIFICOS HIGEA**

Frasco de elixir para 60 usos **1'25 ptas.**—Frasco para 120 usos **2 ptas.**

Caja de polvos dentífricos **1 pta.**—Tubo de Crema dentífrica **1 pta.**

Venta en Perfumerías, Droguerías y Farmacias.—Depósito general, **J. L. Nadal, El JAPON, Constitución, 33, (Borne).**—Palma de Mallorca

Cuevas dels Hams.—Manacor

Visite Vd. estas deliciosas cuevas, las más suaves de la isla, las más ricas en bellezas, las mejor iluminadas, (únicas con luz eléctrica) y las que más ventajosa ofrecen al turista.—Isla y vuelta en un mismo día.—Servicio de automóvil a precio convencional para visitar dichas cuevas y las de Artá y carruajes gratis en la estación de Manacor.—Precio de entrada de una a dos personas 5 pesetas y 2'50 pesetas por cada persona de aumento.—Estas cuevas van en combinación con un restaurant de Porto Cristo y se garantiza la economía y el camero.



Isleña Marítima

Compañía mallorquina de Vapores
SERVICIO BI-MENSUAL DE TRANSPORTES ENTRE

PALMA-CANARIAS

y los puertos intermedios de Cartagena, Almería, Málaga, Melilla, Ceuta, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán, Safi y Mogador.

Los días 12 al 14 de cada mes, la ISLEÑA MARITIMA, admitirá y despachará en conocimientos directos a fer-fait, hasta bordo destino carga para los puertos arriba citados y los de

Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife

Y los días 26 al 28 también de cada mes, para los mismos puertos del Mediterráneo y Marruecos ya citados y los de

Arceife, Cabras, Luz y Santa Cruz de Tenerife

Para informes y despacho: Oficinas de la Isleña Marítima, Palacio, 22, (bajos).

Depilatorio Maria Stuard

Usando este Depilatorio nunca tendreis vello

La mujer, en todas sus edades debe procurar ser siempre bien parecida

El Depilatorio Maria Stuard es el mejor de todos los depilatorios, por sus sorprendentes y maravillosos resultados. Es el más eficaz é inofensivo, pues no irrita el cutis por delicado y fino que este sea, es el más eficaz, porque con su uso se obtiene la completa desaparición de todo vello y pelo. Es el más inofensivo por ser el único cuya aplicación no perjudica nunca, por mucho tiempo que se use.

El Depilatorio Maria Stuard es indispensable en todo tocador por su elegante presentación en frasco de cristal tallado y por ser el único que no despidie mal olor, pues el polvo contiene un perfume delicado.

El Depilatorio Maria Stuard es el más práctico porque en muchos casos, y especialmente en edad juvenil, bastan una ó dos aplicaciones para que desaparezca por completo el vello y pelo, y no vuelva á reaparecer. No mancha y deja el cutis terso y hermoso.

El Depilatorio Maria Stuard deben usarlo las señoras y señoritas en todas sus edades. Las madres deben aplicarlo á aquellas de sus hijas que en principio les aparece vello. Los jóvenes que por su edad no tienen bien poblada la barba y bigote, evitarán con su uso las molestias de afeitarse. También evita erupciones en la cara etc., etc.

N.º 1.—Para que desaparezca el vello
Los prospectos explican el modo facil de usarlo.—De venta en Palma de Mallorca: Droguería de la Sra. Viuda de José Juan, calle Marina, 20, 22, y 24 y principales droguerías y perfumerías de España y Portugal.

AGUA DE ROCALLAURA

La más rica del mundo en estroncio y litina. Cura radicalmente la **Albuminuria, Dispepsias, Mal de piedra, Reumatismo y gota**, siendo una arma poderosa para prevenir y combatir las enfermedades infecciosas.

Depósito general **CENTRO FARMACÉUTICO**. Pídase en las farmacias.

Se vende Una máquina á vapor de unos 8 caballos, juntamente con tres molinos harineros. Puede verse funcionar en el taller de muebles de Don Juan Suñer, Manacor.

Para específicos y Aguas minerales Droguería de Vda. de José Juan.

REPRESENTANTE O CORREDOR
A persona amante del trabajo sistemático, y con tiempo suficiente para pelear ventas, ofresco representación con derechos exclusivos y garantizados. Buenos beneficios. Ofertas por escrito al Sr. D Pablo H GOTTSCHLING, Hotel Mallorca, de esta capital, calle Conquistador, 18.

Fábrica de anisados y Licores de Bartolome Garau Socias Lluchmayor (Mallorca)

Exigid en todas partes el anís marca registrada

SECA y el gran aperitivo tónico, digestivo y reconstituyente

Falo Quina Garau anisado en el Laboratorio Miró y recomendado por eminentes Doctores.

Depósito en Palma Droguería de José Miró, Colón, 22

¡Caballeros! ¡Señoras! ¡Niños! Usad siempre á diario los célebres POLVOS NOËL

Los médicos más eminentes los recomiendan para los escocidos de los niños, ardores, granos, rojeces, erupciones, grietas, sarpullidos, quemaduras y demás irritaciones cutáneas é higéne de la piel.

•Noël• evita el sudor y mal olor en los pies y sobacos.

•Noël• suaviza y entorna la piel.

•Noël• para los caballeros después de afeitarse es imprescindible, pues evita el ardor de la navaja y previene cualquier infección.

•Noël• es el mejor para la toilette de señoras.

•Noël• es indispensable después del baño y muy agradable.

•Noël•, excelente antiséptico, el mejor de todos; exigid la marca Botas, presentación exquisita ricamente perfumados y corrientes.

¡NO DEJARSE SORPRENDER POR OTRAS MARCAS!

De venta en todas las buenas droguerías, perfumerías y farmacias de todas partes.

Único agente en España y América Latina: Joaquín Fau, calle Mallorca, 184, Barcelona.

De venta en todas las buenas droguerías, farmacias y perfumerías Representante Antonio Maximón, calle Soler, 30, Santa Catalina, Palma.

“POCION PARANT”
Antiblenorréico más enérgico y seguro, hasta hoy conocido.—Cura segura en 3 días

“GOTAS ANTICOLERICAS DE BOURON”
Curan radicalmente disenteria, diarrea, cólicos, colerina, etc. y todas enfermedades que previenen del desarreglo de los intestinos.

De venta en todas botigas
Depósito general: **CENTRO FARMACÉUTICO, Marina, 34 y 36.**

COMPANIAS HAMBURGUESAS

Vapores-correos Alemanes
Salidas desde Cádiz para **Montevideo y Buenos Aires.**
El día 21 de Julio, el vapor **Salamanca**
El día 30 de Julio, el vapor **Tijuea**

Precio del pesaje en 3.ª clase desde Almería á Buenos Aires, trasbordo en Cádiz 80 pesetas.

(16 duros)

no teniendo el pasajero que abonar nada desde su salida de Almería hasta su llegada á Buenos Aires, corriendo por cuenta de la Compañía la alimentación y el coste del billete de Almería á Cádiz, los gastos de trasbordo en dicho pueblo del pasajero y sus equipajes, etc., etc.

Comidas á la española, luz eléctrica, telegrafía sin hilos, asistencia médica gratuita.

Todo el personal encargado del trato del pasajero, como Médicos, Practicantes, Cocineros, Camareros, Camareras, etc., es exclusivamente español.

Agente en ALMERIA
Señores ROMERO HERMANOS
En CADIZ
Sres. hijos de EVELIO LAINEZ

CARDÒ
AGUAS LAS MAS AZOADAS DE ESPAÑA. Curación radical de Bronquitis y Tos.—AGUAS MINERALES SENECALES, curación de las enfermedades de la piel, Herpes, Convalecencias.—AGUAS CALINAS, curan las Enfermedades del estómago.—Cura muy seca.—Gases boques.—Situación aislada.—Jamás ninguna epidemia.—Servicio hidroterápico completo.—Restauración de 1.ª y 2.ª.—Se alquilan habitaciones amuebladas para familias.—Teléfono.—Itinerario de Mora la Nueva á Cardò, se hace el viaje en automóvil, siendo preferido los que llevan billete combinado en el tren expreso que sale de Barcelona (estación de Francia) á 11 mañana y llega á Mora á 11'45 y á Cardò á 13.30.—Informes: Camen, 25, Colmado; Barcelona y en la Administración del diario.—Temporada de 15 de JUNIO á 15 de SEPTIEMBRE.

JABON DE SALES DE La Toja

Cura y evita toda clase de afecciones de la piel.
EL MEJOR JABON DE TOCADOR
Agente general en Cataluña y Baleares: **J. Ramón Ballester** Puj Rambal de las Flores, 13, Barcelona.
De venta en esta plaza, Perfumería El Alba, de Bartolomé Lluís; La Ilusión, de Francisco Biquerra.—Alejo Corbella.—Perfumería Inglesa de Rafael González.—Centro Farmacéutico.—Droguerías Quetglas; La Oriental.—Tomás Vidal.—José Valentín y Farmacia de Miró.
Pastilla una peseta. Farmacias, droguerías y perfumerías de Europa y América.
Exposiciones Internacionales de Madrid y de Santiago, Gran Premio (Supremas recompensas).

NICOLAS TICOULAT
DENTISTA
Dentaduras, orificaciones y empastes
Precios económicos—Calle Pelaires número, 102
Tipo-litografía de Amengual y Muntaner

Muebles Por ausentarse una familia se venden dos roperos, una cama matrimonio, una sillera Luis XV y otros varios. Informar en Ronda Norte, núm 2, 3.º, frente «La Antradora Balear».

Vendo **CABALLITO** naviero, con doscientos y guarniciones en muy buen estado. «Casa Anunciadora», Palacio, 8, informar.

MUEBLES
Se acaban de liquidar en calle de Feliu, 24, principal.

OBRAS NUEVAS

De venta en la librería de la Sres. Amengual y Muntaner.
Enciclopedia práctica de construcción moderna, por J. Cas del y L. Larogne, 4 pts. tomo en tela.
Aire de fuera, por L. Rivu, 3'50 ptas.
Manual del perfecto enfermero por R. Urbano, 2 ptas.
La Tierra que muere, por A. Bezin, 3 ptas.
Compendio del diccionario de la lengua castellana, por R. Aladro, 2 ptas.
La Musa del arroyo, por L. Lopez Sierra, 3'50 ptas.
El Poema del trabajo, por G. Martinez Sierra, 3'50 ptas.
Comedias escogidas, por L. manes Quintero, 3'50 ptas.
La Agonia, por J. Lombard, 4 ptas.
Cazadores y Cazadoras, por J. Morales, 2'50 ptas.
CanCIÓN de cuna, por Martínez Sierra, 3'50 ptas.